



Georg Aerni / TGZ

Winterthur trifft Wien

Tonhalle Zürich
21. Juni 2025

Winterthur trifft Wien

Tonhalle Zürich, 21. Juni 2025, 18.30 Uhr

Initiiert durch die beiden Dirigenten Georg Sonnleitner und Christian Birnbaum – beide sind Kollegen im Orchester der Wiener Symphoniker – gestalten die Winterthurer Symphoniker zusammen mit dem Akademische Orchesterverein Wien ein gemeinsames Konzertprogramm, zuerst im Goldenen Saal des Wiener Musikvereins und dann in der Tonhalle Zürich. Zwei grosse sinfonische Klangkörper mit zwei grossen Sinfonien der Romantik in einem Konzert in der neugestalteten Tonhalle versprechen ein in vieler Hinsicht aussergewöhnliches Erlebnis!

Programm

Johannes Brahms, Sinfonie Nr. 1, c-Moll

Winterthurer Symphoniker
Georg Sonnleitner, Dirigent

Der Uraufführung dieser Sinfonie im Jahr 1876 ging ein mit Unterbrechungen vierzehnjähriger und äusserst mühsamer Entstehungsprozess voraus. Mit diesem Werk dokumentierte Brahms von allem Anfang an, dass er die Sinfonie beethovenscher Prägung fortführen wollte. So ist das Kernthema aus Beethovens 5. Sinfonie im rhythmischen Motiv des ersten Satzes hörbar, und auch Beethovens 'Ode an die Freude' hat Brahms leicht verändert als choral-artiges Hauptthema im Finale aufgenommen. Im Finale erklingt das Alphornmotiv, das Brahms in der Schweiz notiert hat.

Antonín Dvořák, Sinfonie Nr. 8, G-Dur

Akademischer Orchesterverein Wien
Christian Birnbaum, Dirigent

Dvořák selber hat 1890 die Uraufführung dieser Sinfonie mit grossem Erfolg in Prag dirigiert. Diese Sinfonie ist von der Suche nach neuen Formen geprägt. Dvořák wandte sich dabei zunehmend von den strengen, von Brahms geprägten Gestaltungsprinzipien ab und liess sich gleichzeitig von der Volksmusik seiner Heimat inspirieren. Die vier Sätze vereinen choralartige Themen, Wechsel zwischen Dur- und Moll-Passagen, ein walzerartiges Thema und eine «Slawische Variation» im Schlusssatz.

Orchester

Winterthurer Symphoniker



Im Jahre 1989 gegründet, sind die Winterthurer Symphoniker aus der Musikwelt der Stadt Winterthur nicht mehr wegzudenken. Über die Jahre haben mehr als 400 Musiker – routinierte Amateure, Musikstudierende und Berufsmusiker – mit brillanten Solisten rund 100 Konzertprogramme gestaltet. Die Winterthurer Symphoniker präsentieren sich dreimal jährlich in Zürich und im Stadthausaal Winterthur.

 winterthurer
symphoniker

Akademischer Orchesterverein Wien



Der Akademische Orchesterverein Wien (AOV) ist eines der traditionsreichsten Amateuorchester Wiens. Gegründet im Jahre 1904 hat der AOV unter so berühmten Dirigenten wie Richard Strauss, Alexander Zemlinsky, Karl Böhm und Zubin Mehta gespielt. Der AOV gibt jährlich fünf bis sechs Konzerte unter anderem im Goldenen Saal des Wiener Musikvereins.



Dirigenten

Georg Sonnleitner

Georg Sonnleitner, in Wien geboren, hat in Luzern, Berlin und Wien Horn studiert. Seit 20 Jahren ist er als Hornist bei den Wiener Symphonikern, im «Concentus Musicus Wien» unter Niklaus Harnoncourt und im Kammerorchester «Cappella Andrea Barca» unter András Schiff engagiert. Daneben hat er eine Dirigierausbildung an der Universität für Musik und darstellende Kunst in Wien absolviert. Die Winterthurer Symphoniker dirigiert er seit 2017.



Christian Birnbaum

Christian Birnbaum, 1964 in St. Pölten geboren, seit 1988 Violinist bei den Wiener Symphonikern, hat nach dem Dirigierstudium am Konservatorium der Stadt Wien verschiedene Orchester im In- und Ausland als Gastdirigent geleitet, wie die slowenische Philharmonie, das Johann-Strauss-Festivalorchester Budapest oder das Kammerorchester der Wiener Symphoniker. Seit 2007 ist er Chefdirigent des Akademischen Orchestervereins AOV Wien.



Tickets

Konzert Tonhalle Zürich, 21. Juni 2025, 18.30 Uhr

Über die Orchestermittglieder können im internen Vorverkauf vorab und exklusiv vergünstigte Karten bezogen werden, CHF 40 für Kategorie I und CHF 30 für Kategorie II (im öffentlichen Vorverkauf und an der Abendkasse: CHF 50 für Kategorie I und CHF 40 für Kategorie II). Bei Interesse an der Übernahme eines Pakets von mehr als 10 Karten unterbreiten wir gerne ein Angebot (info@symphoniker.ch).

Weitere Konzerte

15. Juni 2025, 11 Uhr – Goldener Saal des Wiener Musikvereins, Wien
22. Juni 2025, 11 Uhr – Stadthaussaal Winterthur